
 

Assemblée Générale 
 
Jeudi 27 octobre 2022 – 18h15 – 19h00 
Réunion présentielle – Amphi  

 

Mot de bienvenue 
Ilias Majdouline, Secrétaire Général de l’AIREPME souhaite à bienvenue aux membres. 

Christophe Schmitt, président de l'AIREPME, souhaite la bienvenue aux membres présents et se réjouit 

de les retrouver en présentiel après le congrès de Nice à distance. Il rappelle ce qu’est la association 

et pourquoi il est utile de se réunir tous les deux ans. 

 

Approbation de l’ordre du jour 
L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 

Approbation des procès-verbaux du CA et de l’AG 2020(1) 
Les procès-verbaux, reçus en amont par les présents, sont approuvés à l’unanimité. 

Rapports d'activités 

Rapport du président et rapport des groupes de travail 
Christophe Schmitt rappelle la composition du bureau et la structure de l’AIREPME et rapporte que le 

bureau s’est réuni 7 fois virtuellement depuis sa prise de fonction.  

 

Les groupes de travail mis en place dans la période précédente ont poursuivi leurs actions : 

 Jeunes Chercheurs Estèle Jouison 

 Communication Christina Théodoraki 

 Consortium Doctoral Katherine Gundolf  

 Partenariats  Marion Polge/Colette Fourcade  

Ils appelle à bonne volonté pour compléter leurs rang. 

 

Les groupes thématiques 

GT Piloté par 

Business Transfers Audrey MISSONIER  

INSPEER Marion POLGE 

PME Stéphanie LOUP 

Entrepreneuriat féminin Typhaine LEBEGUE 

Entrepreneuriat International Favre-Bonté Véronique 

Éducation entrepreneuriale Matthias PEPIN 

 

WebTV de l’AIREPME 
Cette WebTV concentre tous les contenus vidéos de l’AIREPME en une seule vitrine Web. Il y a déjà 

une dizaine en ligne et une vingtaine produites. 



Rapport de la trésorière 
Stéphanie Loup rappelle que ce rapport permet d’avoir une bonne vue sur ce qui se passe entre deux 

congrès. Les comptes ont été arrêtés en octobre 2022. Le bénéfice est de 22000€ (voir le tableau).  

 

Charges   Produits   

Abonnement RIPME 8579,49 CIFEPME 2020/21 26160 

Frais déplacement/hébergement 82 Adhésion hors congrès  2918 

Frais financiers 345,6 Partenariats  6000 

Frais site internet + animation 3344,64     

Bourses  500,00     

        

Total charges 1285,73 Total produits 35 078 

Résultat : Bénéfice 22 226,27     

 

Elle note l’augmentation des frais sur la conversion des devises. Cette année une seule bourse a été 

attribuée. Dans les différences avec les années précédentes : les frais pour le site (construction avant 

2021, seulement tenue maintenant) et pour la WebTV, une transaction encore à venir pour solder les 

comptes du CIFEPME de Toulouse, des frais d’hébergement et de voyages moindres que d’habitude 

en raison de la COVID. 

Les partenariats sont en augmentation (passage de 4000 à 6000)  

Le CIFEPME 2020/21 a reçu 147 inscriptions (93 PT/54TR) il aurait généré un bénéfice d’environ 5190€ 

(estimé selon l’ancienne base de calcul de reversement RIPME). 

Un point particulier, celui de la RIPME : dont le poids a réduit suite au passage au numérique et au 

changement de tarification l’accompagnant (désormais au mot). 

Actif   Passif   

Trésorerie 48 205,53 Fonds associatifs et réserves 35856,69 

Livret  20 097,43 Dettes UPS – Trop perçu CIFEPME 2018  5110 

Créances  0 Dettes TBS – Trop perçu CIFEPME 2018 5110   
Résultats  22 226,27 

        

Total 68 302,96 Total 68 302,96 

 

Stéphanie soulève un dernier point pour faciliter son travail : elle demande qu’on privilégie les 

adhésions à l’occasion du CIFEPME plutôt qu’en dehors. 

 

Rapport Collège Vice-Présidents Pays 
Maripier Tremblay présente le rapport d’activité. Elle remarque le le temps a été très court depuis le 

dernier CIFEPME en raison de son décalage. En conséquence les membres du Collège ont eu très peu 

de contacts les uns avec les autres. Une activité a été parrainée, c’est l’université d’été à l’U Laval, avec 

20 participants, en bimodal du 6 au 10 juin 2022, désormais organisée par Matthias Pépin en relai de 

Maripier et Sophie Veilleux. 

 



Appui aux membres des Pays en Développement 
Colette présente le rapport pour Marcia Freire qui a succédé à Edmilson Lima. Deux bourses ont été 

attribuées sur 6 travaux retenus (11 sélectionnés initialement, 3 sont restés au résumés, 2 n’étaient 

pas PVD). La grille d’évaluation est toujours la même. Quelques améliorations sont suggérées : 

◦ Courriels à envoyer à des contacts-clés  

◦ Courriels (les mêmes ci-dessus) et info soulignée sur le site internet de l’AIREPME.  

◦ Annonce des bourses PeD sur le site web du congrès.  

◦ Partage et publicité de contenus comme « Chronique sur le métier de chercheur » (RIPME) et 

des textes de perfectionnement de la capacité de publier sur le site de l’AIREPME. 

 

Rapport du président du Comité de déontologie – Propositions du Comité 
Jean-Marie Courrent présente le rapport et rappelle la composition du comité. Ce dernier n’a pas été 

saisi par la RIPME sur la période écoulée. 

 

Rapport de la direction de la RIPME 
En l’absence de la rédactrice en chef, ce sont els deux rédactrices adjointes Maripier Tremblay et 

Sophie Reboud qui présentent le rapport d’activité de la revue. 

La révision du comité de rédaction est en cours.  

Nous sommes en cours de changement de plateforme, ce qui est un gros travail. Par ailleurs nous 

sommes en rédaction des règles de gouvernance de la RIPME et de son statut. 

Au-delà de cela, le tableau des principales actions : 

 
 

Les numéros spéciaux à venir sont les suivants : 



 
On peut faire le lien entre certains groupes thématiques et ces numéros spéciaux. Un numéro spécial 

sur le marketing en PME est aussi prévu. 

Les chiffres de consultation de la Revue sont en hausse constante depuis plusieurs années. La présence 

accrue sur els réseaux sociaux pourra améliorer encore cela. 

 

Les défis en cours et à venir pour la revue : 

• Pérenniser le financement dans un contexte de libre accès « obligatoire » avec un embargo 

d’une année et réduction des abonnements individuels et institutionnels.  

• Maintenir l’intérêt pour la publication en français, dans un contexte où les écoles doctorales 

poussent à la fois vers la publication en anglais et vers la citation d’articles anglophones. Il est 

dommage par exemple que les auteurs ne citent pas les papiers de la RIPME. Le taux de citation 

est un vrai défi pour notre communauté. 

 

Évolutions du CA de l'AIREPME 

  Titre 
Date de 

Nomination 

Renouvellement 

1 

Renouvellement 

2 

Membres élus 

(Voix 

délibératives) 

Christophe Schmitt Président 2020 2024  

Stéphanie Loup Trésorière 2020 2024  

Ilias Majdouline 
Secrétaire 

Général 
2020 2024  

Matthias Pepin Membre 2020 2024  

Christina Theodoraki Membre 2020 2024  

Annabelle Jaouen Membre 2018 2022  

Estèle Jouison-Laffitte Membre 2018 2022  

Olivier Germain Membre 2016 2020  

Bérangère Deschamps Membre 2014 2018 2022 

Sophie Reboud Secrétaire 2014 2018 2022 

Colette Fourcade Membre 2012 2016 2020 

Maripier Tremblay Vice-Présidente 2012 2016 2020 

 

Tous les administrateurs concernés ont renouvelé leur mandat. 

 



Prochains CIFEPME 
Le prochain en 2024 aura lieu à Québec, organisé par l’U Laval. 

Une candidature pour l'organisation en 2026 a été reçue : L’ICHEC de Bruxelles en collaboration avec 

l’Université de Louvain. Elle présente pour approbation, approbation obtenue. 

 

 


